



インフルエンザやコロナウィルスの予防対策に心掛けて、今年も元気に過ごしましょう！！

新年明けましておめでとうございます



絵手紙教室より

旧年中は、しまかぜをご愛読頂き有難うございました。

笠岡諸島6島7館の公民館主事が地域の出来事、島ならではの情報を綴っています。

少子高齢化・人口減少など島の課題は多々ありますが、皆様のご協力・ご指導を頂きながら本年も頑張っております。どうぞ宜しくお願い申し上げます。



親子三代継承へ

白石



12月8日(日) お正月を迎える準備として、しめ縄飾りを作る伝統を継承しようと公民館でしめ縄作りを行いました。地域の方や子供たちと家族が協力したり、祖父から指導を受けながら、新年の玄関等に付けるしめ飾りを完成させました。当日は、強風が吹き寒さも厳しかったので、公民館の中で行いました。



しめ縄作り 真鍋島



しべ取り



ぽかぽかと暖かな日差しが窓越しから降り注ぐ12月7日(土)、恒例のしめ縄作りを行いました。まずは、配布用24個を作ってくださいました。1年経つとやり方を忘れてしまいましたが、ベテランの方々があっという間に複数も作ってくれました。合間に館長お手製のぜんざいを美味しく頂きました。藁のしべ取りや海水で清める準備をしてくださった方々もありがとうございました。裏白と橙を付けて完成したら、80歳以上の方のみの世帯へ、12月25日(水)午後にお届けします。



しめ縄教室開催

北木



12月20日(金)開発諸島総合センターにおいて、北木公民館毎年恒例のしめ縄教室を開催しました。1年が本当にあっという間に過ぎていきますね😊毎年ご参加いただいているベテランさんばかりなのでどの工程もスムーズに進んでいくかと思いきや、やはり苦戦される箇所もある様子でしたが皆さん納得のいく仕上がりになったでしょうか？健康で良い年となりますようお過ごしくださいね。

飛島

飛島地区文化祭



11月23日(土)、飛島地区文化祭を開催しました。大正琴講座の発表では、素晴らしい演奏でアンコールが出るほどでした。スマホ教室では、飛島の綺麗なところの写真展や、懐かしの昔の写真展を開きました。また、島民の方々の協力により、日頃作成したものの展示や集めたものの展示をしてくれたことにより、個性ある展示となりました。フリースクール育海の子もたちと島民が協力して演奏会を開くなどいろんな世代の交流会の場になりました。華やかな飛島らしい文化祭となりました。

ふれあい文化祭、開催!

北木西



11月下旬、北木西地区にて「ふれあい文化祭」が行われました。◆今回は第40回の節目となります。恒例の北木小学校・北木西公民館児童による石切唄やロックソールの演舞の他、ゲスト招致した龍谷学園和太鼓部の皆さんや島外のカラオケ好きの方々のパフォーマンスのおかげもあって、演芸ステージは大いに盛り上がりしました。◆少子高齢化の影響もあってか年々参加者は減少傾向にありますが、定番の杵つき餅の実演販売コーナーには行列ができた、講座受講生さんたちの作品を熱心に鑑賞する方もいたり、「楽しもう! Let's have fun!」のスローガンに違わない一日となりました。◆この場をお借りして、文化祭にご協力いただいた方々、参加して下さった方々にお礼申し上げます。ありがとうございました。

スズメバチの巣♥



六島に帰省する度に、いろいろな生物を採集して大切に持ち帰る中尾照太郎君(中学3年生)です。小さなころから虫取り網を片手に一日中探検するのが常で、今年の夏はスズメバチの巣を発見しました。「11月に取りに来るのでそのままお願いします」と帰って行きました。お寺にできた巣はその後もどんどん大きくなり直径40cmになりました。11月24日(日)親子で慎重に切り取り、念願の巣を手にする事が出来ました。感触は段ボールが湿った感じです。持ち帰る際には本当にうれしそう、満足げな笑みで応えてくれました。みんなが笑顔のお見送りです。

～一年の締めくくり～



一年の締めくくり行事12月16日(月)「しめ縄教室」・12月19日(木)「寄せ植え体験教室」が行われました。青青とした藁を大島の農家の方から分けて頂き、参加者が素振り、家庭と神社の「しめ縄」が出来上がりました。「寄せ植え体験教室」ではプランターに彩とりどりの花々が植えられ、一年の感謝と新年を迎える準備が出来ました。どの集いも楽しく会話のキャッチボールが交わされています。新年も風邪など引かないよう暖かくしてお過ごし下さい。